

tiene, ni tendrá nada de laborioso. Al lado del cura puede leerse: "Caridad". Y en esto han obrado con justicia los iniciadores del monumento, pues la caridad, que consiste en dar un céntimo por semana o por mes y acaparar un millón por año, es predicada aunque no practicada por el cura. "Patriotismo" es la palabra que puede leerse a la espalda del pedestal. Es la moderna religión que en las escuelas laicas trata de inculcar en los cerebros infantiles. Y delante puede también verse y leerse: "La ciencia y el trabajo honran a los pueblos". Es muy cierto, señores apagalados. Pero, ¿cómo siendo la Iglesia enemiga de la ciencia y del trabajo se pone ese hermoso pensamiento al pie de un cura que la representa?

¿Cuándo la Iglesia demostró amor a la luz, a la verdad y al progreso? ¿Lo demostró con sus persecuciones y martirios a los grandes hombres como Juan Hus, Servet, Galileo, Giordano Bruno y F. Ferrer? ¡Ah, canallas empedernidos, chupópteros de sangre proletaria!

No hay tema más discutido en los actuales momentos que el de la erección en Bruselas del monumento al fundador de la Escuela Moderna y el de la probable erección de otro al mismo fundador en España.

Los que conociendo las ideas de Ferrer y saben cuál fué su última voluntad, quizás algunos delatores también, batallan por erigir esa estatua a su memoria como perenne protesta contra los mauristas, jaimistas y otros istas; teniendo otros temas y otros asuntos que son más útiles y beneficiosos para el país en general y para el proletariado en particular en que gastar sus energías, no demuestran más que sus convencionalismos, sus ruindades y sus ambiciones de actas.

El monumento a Ferrer erigido en Bruselas y el de la probable erección al mismo en España, será ciertamente protesta perenne contra sus verdugos; pero no lo será menos para sus infames delatores y para todos los que hoy se sirven de su nombre como secuela para alcanzar mañana un acta de concejal o de diputado.

Chiolana.

ILE GALES

Aviso importante

El Balance de hoy y lo que será el del próximo número, a juzgar por la correspondencia del presente, nos obliga a manifestar a los compañeros lo difícil de nuestra situación económica.

Es verdad que el déficit ha sido mayor en otras ocasiones y no hemos llamado la atención de los compañeros; pero las actuales circunstancias son muy diferentes.

Cortadas bruscamente por la guerra las relaciones con los muchos compañeros españoles que residen en Francia, no nos ha sido posible cobrar ninguna cantidad de las muchas que se nos adeudaban; de las letras de cambio que recibimos de América, no podemos cobrar buena parte de ellas, porque algunos Bancos, como el Hispano-Americano, no las pagan, y para que todo vaya mal, los billetes de los Estados Unidos, pretenden pagarlos los bandidos de la banca, con un considerable descuento, por el que no podemos pasar.

Claro está, que a pesar de esto, si las deudas que con nosotros tienen los paqueteros no fueran tan considerables, podríamos hacer frente a la situación, pero como en esto no confiamos gran cosa, sería probable que

la próxima semana no podamos publicar TIERRA Y LIBERTAD.

Por si esta situación se prolongara, bueno fuera que los grupos y compañeros, se decidiesen a hacer algo—si es que nuestra labor la encuentran buena—porque este periódico no tuviera que interrumpir su publicación, abriendo al objeto listas de suscripción o haciendo anticipos los paqueteros que están al corriente o liquidando sus cuentas los que están atrasados, que son muchos, muchísimos.

EL GRUPO EDITOR

Movimiento anarquista

Federación de grupos anarquistas de la región valenciana:

Cantidades recibidas por esta Federación, para el envío de un delegado al Congreso Anarquista de Londres: Grupos: «Lo que queremos», de Arriate, 7 pesetas; «Hacia la Internacional», de Annalcollar, 10; «Armonía», de Carmona, 9'50; «Los hijos del planeta Tierra», de Arriate, 6'50; «Los mismos», de Paradas 6; «Amor y odio», de Paterna de la Rivera; 8; Salvador Muñoz, de Osuna, 2; Miguel Mariscal, 0'80; Carrillo el del agua, 0'25.—Total, 44'05.

Los grupos e individuos que vayan a mandar algún donativo pueden hacerlo, pues el tiempo urge. El Comité.

Nuevo grupo

Con el título «Anarquía» ha quedado constituido un nuevo grupo libertario que viene a trabajar, empleando cuantos medios tenga a su alcance por el triunfo del ideal anárquico.

Desea relacionarse con todos los grupos anarquistas del mundo, especialmente con los de España y América.

A dicho grupo mandará un ejemplar todos los periódicos anarquistas y sindicalistas que se publiquen en castellano, para de éstos pedir los que crea oportuno.

Toda la correspondencia se dirigirá en esta forma: Manuel Rodríguez Moreno, lista de Correos, Madrid.

Se desea la reproducción de esta noticia en toda la prensa anarquista y sindicalista.

Federación de grupos anarquistas de la región catalana:

Cantidades recibidas por el envío del delegado del Congreso Internacional de Londres:

Table with 2 columns: Existencia anterior, Pesetas. Rows include Castellar del Vallés, Valencia, Barcelona, La Campana, and a Total of 371'95.

MAREMAGNUM

Han sido en gran número los compañeros que con motivo de la guerra han tenido que regresar de Francia a esta capital. La solidaridad se hacía necesaria, y no bastando los esfuerzos del Centro Obrero de la calle de Poniente, que hace cuanto puede, si el donativo de 50 pesetas (todo su fondo) de la Federación de grupos anarquistas de la región catalana, nos hemos creído obligados a entregar algunas cantidades, que hasta la fecha ascienden a 55 pesetas, de la suscripción de los

presos por cuestiones sociales, que van cargados en el reparto del presente número. Con ello hemos creído cumplir un deber.

El artículo de fondo que publica la Federación de grupos anarquistas de la región catalana, ha sido publicado como suplemento al número 227 de TIERRA Y LIBERTAD y repartido profusamente por Cataluña y otras provincias.

En Titelia.—Comunicamos a todos nuestros lectores, amigos y correspondientes, que suspendimos temporalmente esta publicación, cuya reaparición la anunciaremos previamente cuando haya de tener lugar.

Aprovecharemos este intermedio (largo o corto) para hacer algunas reformas en el divertido periódico, por lo que rogamos a todos los que tienen alguna deuda pendiente con nosotros se sirvan pagarla, enviando su importe (pequeño o grande) a la siguiente dirección: En Titelia, Calle Certos, esquina Claris (kiosco).—EL GRUPO EDITOR.

El Grupo sindicalista «Redentores del Porvenir», de Jerez de la Frontera, desea saber la respuesta a las preguntas hechas por el mismo a los grupos redentores de La Voz del Cantero, de Madrid; El Sindicalista, de Villanueva y Geltrú; La Voz del Campesino, de Tarragona; Solidaridad Obrera, de Barcelona y Acción y Cultura, de Zaragoza, nos comuniquen que incógnita es la que existe para no dar cabida en dichos periódicos a cuantos trabajos manda este Grupo, firmados por el compañero correspondiente a. Ch.

También comunicamos que cuantos trabajos de propaganda haga esta agrupación por medio de la prensa libertaria y sindicalista, en lo sucesivo constará el grupo y no el correspondiente; lo sucedido nos impulsa a tomar nuevas tácticas, por ver si se puede descubrir quien sea el individuo o individuos que esté en contra nuestra.

Al compañero Pedro Villatoro, de Castro del Río, que nos pregunta por el precio de Regeneración, le comunicamos que su precio es el de 10 céntimos ejemplar.

En Osuna, Sevilla, se ha constituido una Sociedad de Oficios Varios con el fin de hacer resistencia al capital y luchar hasta llegar a la completa emancipación del proletariado, para lo cual hará uso de cuantos medios estén a su alcance, y en vista de ello se ha constituido un grupo por escuela racionalista, por considerar que es uno de los medios más eficaces para nuestra emancipación.

Queda abierta una suscripción para cuantos quieran cooperar a tan magna obra y desean ponerse en relación con todos los grupos y sociedades que tengan el mismo fin.

El Sindicato de Obreros Agricultores «Luz del Porvenir», de Torreperogil, desea saber si hay algún profesor racionalista vacante y ponerse en relación con él, para tratar sobre una escuela racionalista.

Este Sindicato se compone de 700 asociados. Dirección: calle Eras, 23, Torreperogil, (Jaén).

El Centro de Cultura Racional de Sans, Vallespir, 12, bajos, celebrará una interesante conferencia de carácter geológico, el próximo domingo, día 30, a las 9 y media de la noche, a cargo de don Alberto Carrá, geólogo en ciencias. Dicho conferenciante tratará sobre asuntos de actualidad con proyecciones luminosas.

Notas.—Dicho Centro celebrará reunión general ordinaria a las 4 de la tarde del mismo domingo, suplicando la asistencia de todos los socios para la buena marcha y dirección del mentado centro.—La Junta.

ESTAFADOR Y DIFAMADOR.—No queríamos ocuparnos del tan traído y llevado Intransigente, que en Panamá se dedicaba a difamar a todos los periódicos que, merced a unas pesetas que para ellos recaudaba, no se ponían incondicionalmente a sus órdenes insertando cuantas majaderías se le venían a la imaginación. Y no queríamos ocuparnos, porque no se tomara a despecto lo que sobre él dijéramos; pero son tantas las cartas que sobre tal individuo recibimos que nos vemos precisados a dar cuenta de su conducta.

Este individuo, entre sus muchas iniciativas durante su estancia en Panamá, tuvo la de fundar una imprenta anarquista, para lo cual recaudó una regular cantidad, y cuando lo creyó oportuno se embarcó para Europa en unión de 300 pesos, al objeto de instalar la imprenta en España;

pero el tal «Intransigente», o M. D. Rodríguez, o B. Pérez (pues se firmaba de varias maneras) se ha mudado con los cientos de pesos, recolectados entre los compañeros de Panamá.

En la última carta nos dicen que este individuo ha puesto un pequeño comercio en la provincia de Orense.

La táctica de este «Intransigente» era difamar a todo el que no se rendía a su influencia.

Todo el compañero que desee relacionarse con Valeriano Escorihuela, puede escribir a nombre de Manuel Mañas Estéban, (Los Santos) Castielfaril (Valencia).

Como próximamente tendrá que ausentarse de Cartagena el compañero Pedro Esteve, el cual estaba a cargo del semanario Acción Directa, avisa a las camaradas que desde el número 26 de su publicación ha dejado de pertenecer a su administración.

Advertimos a cuantos tengan interés o necesidad de comunicarse con dicho compañero, que sudomigiolo es, hasta nuevo aviso, Salitre, 13, Cartagena.

Se desea saber el paradero de Manuel Palencia, conocido por «El Corubés». Quien sepa de él dará razón a Ramón Hucho, Estados Unidos, 1399, Buenos Aires (Argentina) o por mediación de este periódico.

Los compañeros que integran el Ateneo Sindicalista de la ciudad de Tremp y en particular los que componen la Junta directiva, si tienen algún asunto que resolver con referencia a la administrativa de dicha entidad y que se relacione con el compañero Claudio Salamero, que ejerce el cargo de secretario general o sea presidente, puede dirigirse a la calle de Vallespir, 121, 1.º, 4.ª, Barcelona (Sans).

Los que sostengan correspondencia con el compañero Zozia, la remitirá en lo sucesivo a la calle Vallespir, 12, Barcelona (Sans).

El folleto del compañero Manuel G. Arco, que anunciábamos en el número anterior, pudiendo servir ejemplares al precio de 5 céntimos, se titula La Mujer y la fábrica, y no La Mujer y la familia, como equivocadamente digimos.

Avisos a periódicos

El Obrero Moderno aumentará 2 ejemplares a Martín Alvarez, de Fernán Núñez.

La Voz del Campesino enviará una suscripción a Antonio Luján, Cortés, 48, Berlanga (Badajoz).

También suspenderá el paquete de Jaime Dou, de Perpignan, destinando a presos por cuestiones sociales la cantidad que tenga a su favor.

La Voz del Cantero aumentará hasta 50 ejemplares el paquete de S. Muñoz, de Osuna.

SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Rows include Campillo, Cazorroja, Cueva de la Mora, Barcelona, San Sebastián, Fernán Núñez, Carlet, and a Total of 964'65.

REPARTO

Table with 2 columns: Barcelona, San Sebastián, Fernán Núñez, Carlet, and a Total of 175'00.

Quedan para el próximo reparto . . . 789'65

Correspondencia

Cabañal.—H. M. Recibidas 5'55; por folletos, 1'05; y paquetes, 4'50. Pagado el 224.

Barcelona.—J. Bos. Id. 2; donativo, 0'50; presos, 0'50; Congreso, 0'50; Salud y Fuerza, 0'25; Solidaridad Obrera, 0'25.

La Campana.—F. G. Id. 11'50; para La Voz del Obrero, 1'50, y por paquetes, 10. Pagado el 218. No sabemos de qué pueblo era.

Badalona.—J. C. Id. 9; para Solidaridad Obrera, 4, y paquetes, 5. Pagado el 216, faltan 30 céntimos.

Elle.—V. G. Id. 19'50; para presos, 1; folletos, 0'50, y paquetes, 18. Pagado el 227.

Alcazarcejos.—M. M. Id. 9'50; Congreso, 0'50; folletos, 1; Regeneración, 3, y paquetes, 5.

Los Hermanos.—F. J. Id. 2 por paquetes. Pagado el 229.

Málaga.—F. del P. Id. 9 por paquetes. Pagado el 224.

Villar del Arzobispo.—Sociedad Obrera Agrícola. Id. 4'80; para la Federación de Agricultores, 1'60; por folletos, 1; Solidaridad Obrera, 1, y suscripción, 1.

Paterna de la Rivera.—G. «Amor y Odio». Id. 10; para presos, 6; La Voz del Campesino, 1; Solidaridad Obrera, donativo y diario, 2; T. y L. diario, 1, y donativo, 1.

La Campana.—F. G. Id. 2 por paquetes. Denia.—A. G. Id. 2 por suscripción.

Cartagena.—P. E. Id. 5'50; por folletos de Moncalabán, para Congreso, 2'50, y paquetes, 3. Montalbán.—A. F. Id. 1'25 por suscripción.

Castro del Río.—J. L. Id. 13'50; para Solidaridad Obrera, 1; La Voz del Cantero, 2; La Voz del Obrero, 1; Acción Directa, 2, y paquetes, 7'50.

Barcelona.—D. Castells, Id. 21'50 para Regeneración; por 46 ejemplares extraordinarios, 13'50 y por 80 ordinarios, 8.

Alicante.—R. B. Id. 10 por paquetes. Pagado el 225.

San Sebastián.—C. D. Id. 21'20; para Solidaridad Obrera, 8'50; presos, 0'50; folletos, 4'90 y paquetes 8. Pagado el 230. Con 0'85 que sobraron de la anterior liquidación, quedan a tu favor 0'90.

Manzanares.—J. A. F. Id. 18'50; por folletos, 2'40 y paquetes, 16. Pagado el 226 aduadas 0'50.

Panamá.—J. Pena. Recibida carta pero no el dinero.

Fernán Núñez.—J. H. Id. 10; para La Voz del Campesino, 5; folletos, 2; T y L. diario, 0'50; presos, 0'25; donativos, 0'25 y paquetes, 2. Sabadell.—B. L. Id. 5'65 por paquetes. Pagado el 226.

Jerez de la Frontera.—J. B. Id. 3 por paquetes.

Ferrol.—L. B. Id. 21 por paquetes. Pagado el 221. Impieza el 223.

Carlet.—Grupo «Racionalistas» Id. 15; para Cultura y Acción, 1; La Voz del Cantero, 0'60; Salud y Fuerza, 2; Escuela Moderna, 11 y presos, 0'40.

Ahauria el Grande.—A. B. Id. 5 por suscripciones.

Castell.—C. O. Id. 1 por id.

Figueras.—F. V. Id. 1 por id.

Balance del número 227

Table with 2 columns: Ingresos, Pesetas. Rows include For paquetes, Venta, Donativo, Total, Gastos, Déficit del número anterior, Impresión del número 227, Por franqueo, Por hacer el correo, Gastos menudos, Total, RESUMEN, Suman los gastos, Suman los ingresos, Déficit para el número 228, and Imp. GERMINAL, Ronda de S. Pablo, 36.

SEGUNDO VOLUMEN DE

El Proletariado Militante

MEMORIAS DE UN INTERNACIONAL CONTINUACIÓN DE LA ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES EN ESPAÑA. POR ANSELMO LORENZO

Naturaleza de la acción política de la clase trabajadora.

El Congreso reunido en Saint-Imier declara: I.—Que la destrucción de todo poder político es el primer deber del proletariado.

II.—Que toda organización de un poder político supuesto provisional y revolucionario para llegar a esta destrucción no puede ser sino un engañío más, y sería tan peligroso para el proletariado como todos los gobiernos que existen en la actualidad.

III.—Que rechazando todo compromiso para llegar al cumplimiento de la revolución social, los proletarios de todos los países deben establecer, fuera de toda política burguesa, la solidaridad de la acción revolucionaria.

De la organización del trabajo. La libertad y el trabajo han de ser la base de la moral, de la fuerza, de la vida y de la riqueza de la sociedad futura.

El trabajo, si no está libremente organizado, es opresivo e improductivo para el trabajador. Por esta razón, la libre organización del trabajo es condición indispensable de la emancipación obrera.

Más el trabajo no puede ejercerse libremente sin la posesión de las primeras materias y de todo el capital social, ni puede organizarse si el obrero, emancipándose de la tiranía política y económica, no adquiere el derecho de desarrollarse completamente en todas sus facultades.

Todo Estado, es decir, todo gobierno y toda administración de las masas populares, fundado necesariamente en la burocracia, en los ejércitos, en los tribunales, en el espionaje y en el clero, jamás podrá establecer la organización social sobre el trabajo libre y la justa participación en los productos, pues por la esencia misma de su institución es tiránico e injusto.

El obrero sólo podrá emanciparse de la opresión secular sustituyendo el Estado absorbente y desmoralizador por la libre federación de todos los grupos productores fundada sobre la solidaridad.

»Para llegar a este fin se necesita la organización para la resistencia por medio de la huelga, que instruye a los obreros dándoles a conocer el abismo que separa a la burguesía del proletariado, fortalece la organización obrera y prepara a los trabajadores para la gran lucha revolucionaria y definitiva que, destruyendo todo privilegio y toda distinción de clase, dará al obrero el derecho de gozar el producto íntegro de su trabajo y como consecuencia los medios de desenvolverse en la colectividad toda su fuerza intelectual, moral y material.»

El Congreso aprobó por unanimidad el dictamen de la Comisión contrario al Congreso de la Haya y favorable al de Saint-Imier.

La escisión de que ya me ocupé en otro lugar y que había causado mi separación del Consejo federal residente en Valencia, repercutió también en el Congreso de Córdoba.

En la memoria del Consejo federal se lee: «El 16 de julio, en vista de una comunicación firmada por V. Pégère, en la que daba cuenta de haberse constituido una «Nueva federación madrileña...»

Según unos considerando apoyados en varios artículos reglamentarios y el acuerdo de la Comisión federal negando su admisión en la Federación Regional y devolviendo las cotizaciones de los nueve individuos que componían aquella federación irregular.

Sobre este asunto se presentó un extenso dictamen favorable a la negativa pronunciada por el Consejo federal, y de ahí partió lo que pudimos denominar la bifurcación oficial de las dos ramas del socialismo en España: una originaria del partido obrero y una organización obrera denominada Unión General de Trabajadores, todo ello bajo la dirección de una jefatura personal, entidades ambas a las que siempre fué extraño, y otra constitutiva de las sociedades obreras progresivas, las que han aceptado el criterio de la huelga revolucionaria, de que trató después, y de los grupos de propaganda y de acción revolucionaria, en la que he militado constantemente.

Llegado a este punto de mi trabajo, recibo La Aurora Social, órgano sindicalista de la Federación de sociedades obreras de Zaragoza, de fecha 21 mayo 1910, que inserta un trabajo titulado «La Acción Sindical», original de mi amigo y compañero José Prat, oportunísimo para mi asunto; de tal modo, que saltando sobre la cronología, base respetabilísima de toda narración, juzgo conveniente dar un salto de más de treinta años para presentar algunas útiles consideraciones que dan perfecta idea de los efectos de aquella bifurcación. Sin perjuicio, por supuesto, de lo que en su tiempo y lugar haya de consignarse, léanse los siguientes párrafos:

»En España, como un peso o un mucho en los demás países, la gran corriente sindicalista obrera se divide en dos ramas: la Unión General de los Trabajadores y la Confederación Regional Obrera.

»En la primera militan preferentemente los socialistas de Estado. En la segunda dominan preferentemente las tendencias

socialistas anarquistas. En ambas hay republicanos e indiferentes.

»Recientemente se ha lanzado la idea de la conveniencia de fusionar ambas corrientes. Me parece prematuro y algún tanto imposible. Hasta dicho día de su conveniencia. Observo, tal vez me equivoque, y desearía equivocarme, que ambas corrientes mejor tienden a separarse que a unirse. Es un hecho contra el cual no valez los buenos deseos de unos cuantos individuos. Diré por qué.

»La táctica de ambas es totalmente diferente, y arranca, naturalmente, de una apreciación diferente del ideal que debe perseguir la clase obrera.

»Según recientes manifestaciones orales del jefe del partido socialista español, la U. G. de T. está entusiasmada a dicho partido, sigue sus inspiraciones, supedita la acción económica a la acción política, y tanto es así, que «acepta la fórmula» de conjunción republicano-socialista impuesta por las conveniencias electorales del presente momento.

»La C. R. O. no acepta esta supeditación económica a la política. De sus estatutos la acción política queda descartada. No quiere, en sus luchas contra la clase patronal, la intermediación de ningún partido, ni político ni apolítico. Su acción es directa.

»Como se ve, la diferencia es fundamental.

»De qué modo ambas corrientes exteriorizan su respectiva táctica?

»Aquí llegado, dejaré la palabra a un semanario socialista, para que no se me tache de sectario.

»En su número del 2 de abril decía Justicia Social, de Reus:

»En nuestro sentir, la U. G. de T. se mueve poco, hace poca propaganda, tiene demasiado al quietismo y está, más de hecho que de derecho, excesivamente centralizada.

»Se comprende. En una consecuencia lógica de su supeditación a un partido político. Teniendo éste más interés en desarrollar la acción política que la acción económica, y estando jorrajizado, el quietismo se impone y su centralización ahoga las iniciativas de los componentes del grupo sindical.

»Contra este quietismo, centralización y supeditación reaccionan por su parte los partidarios de un sindicalismo autónomo, coincidiendo, como hemos visto en números anteriores, con los socialistas-anarquistas. Bajo esta base de sindicalismo autónomo unos y otros podrían todavía entenderse; pero la aceptación por los jefes del partido socialista? Lo dudó, sería su muerte política.

»Y agrega el semanario socialista:

»Por otra parte, la C. R. O., que se mueve algo, que hace un poco de propaganda, que quiere agitarse y que no está «cohibida por un excesivo centralismo, carece de espíritu práctico y organizador y se deja guiar, con mucha más fuerza que la Unión General de Trabajadores, por el espíritu de secta.»

»Esto último es discutible. El semanario socialista llama

«espíritu de secta» a las tendencias anarquistas de la C. R. O. Pero no advierte que esta misma libertad de movimientos que le reconoce, anula este sectarismo. No es sectario el individuo o el grupo que se pone en condiciones de poder actuar en todas las direcciones que tenga por conveniente. En cambio este sectarismo se advierte perfectamente en la supeditación de la U. G. de T. Esta queda esclava de una dirección ajena.

»Me parece que ambas tácticas son irreconciliables sin una previa rectificación de una o de ambas partes.

»La rectificación tendrá que venir de una experimentación de la táctica, de una larga observación sobre las ventajas y desventajas, y por ahora, en el extranjero sobre todo, el experimento no les es favorable a los socialistas de Estado. La masa obrera comienza a darse cuenta de que la acción política la ha dificultado y dificultará el camino.

»Y como nadie escarmentaba en cabeza ajena, por esto considero prematura la apuntada idea de fusión. Hay que dar tiempo a la obra del tiempo.

»Con relación al movimiento sindical, los socialistas anarquistas creemos pisar terreno firme. Ni jefaturas ni acción política. Ahora, como antes, nos afirmamos en esto. Y esperamos. Se podría o no lamentar, por parte de nuestros adversarios políticos, la influencia de nuestras individuales predicciones en el seno de la masa sindical, predicaciones a las que tenemos perfecto derecho: no constituyendo nosotros un partido semejante a los demás, nadie puede sostener en serio que imponerá nuestros métodos de lucha a los obreros. ¿De dónde saldría la imposición, si nadie ni a nadie hemos autorizado para dirigir y mandar en casa propia ni en casa ajena mucho menos? No pedimos más a nuestros adversarios políticos que confiesan que realmente tienen por feudo de su partido el campo sectario.

»Ya se encargará el mismo desarrollo de la acción sindical de rectificar las actuales deficiencias del movimiento obrero, auxiliada por la crítica de las escuelas socialistas.

»Experimentalmente los obreros verán lo que les separa y lo que les une, lo que les aña y lo que les da fuerza, lo que dificulta o favorece su marcha, y el contenido ideológico, el ideal, surgirá de esta observación de los hechos, cada vez más claro, cada día más preciso, más puro, señalando con mayor firmeza dónde y en qué consiste la verdadera e integral emancipación proletaria: la supresión de la propiedad privada y su delación al principio de autoridad.

Sobre el tema 9.º «Conclusiones a los dictámenes presentados en el segundo Congreso sobre los medios de transformar la propiedad para conformarla con la justicia», recayeron los acuerdos mencionados a continuación del dictamen sobre la Propiedad presentado al Congreso de Zaragoza.

Sobre el tema agregado a la orden del día: «El Congreso federal respecto al movimiento general de las Uniones, sobre la necesidad de regirse todas las Uniones por los estatutos aprobados por los Congresos y sobre el medio de preparar y organi-